



## Se devolverán al agro para mejorar la vida campesina parte de lo que hoy absorbe la ciudad en pago de sus servicios burocráticos y comerciales

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO.

## El empuje arrollador del invicto Ejército español oprime ya a Madrid irresistiblemente, y tras victorias ininterrumpidas en todos los frentes ha culminado en la triunfal conquista de Málaga

### Cuartel General del Generalísimo

#### Sección de información.—Estado Mayor

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 6 de febrero de 1937:

#### EJERCITO DEL NORTE

5.ª, 6.ª, y 8.ª Divisiones y Divisones de Avila y Soria.—Sin novedad.

División de Madrid.—Se ha llevado a cabo una rectificación a vanguardia de la línea, ocupándose la Marañosa, Gózquez y Ciempozuelos.

#### EJERCITO DEL SUR

Continuó el victorioso avance por la provincia de Málaga, llegándose en el sector de Alhama a 12 kilómetros de Vélez-Málaga.

En el sector de Loja se ocupó Colmenar, avanzándose hacia el Sur siete kilómetros más allá de este pueblo. Las columnas de Antequera ocuparon brillantemente Almogía. En el sector de Marbella, después de un victorioso combate llegaron nuestras tropas hasta una posición que domina Fuengirola, derrotando al enemigo que huyó a la desbandada, abandonando un centenar de fusiles, doce ametralladoras, varios carros blindados con cañones, teléfonos y gran cantidad de material.

El brioso y decidido avance se vió dificultado por la voladura que hizo el enemigo de muchos de los puentes.

Salamanca, 6 de febrero de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

### PARTE DE AYER

Boletín de información, con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas de hoy 7 de febrero de 1937:

#### EJERCITO DEL NORTE

5.ª, 6.ª, y 8.ª Divisiones y Divisiones de Avila y Soria.—Sin novedad, con ligeros tiroteos.

División de Madrid.—Continuó la rectificación a vanguardia de nuestras posiciones, adelantándose las líneas en los frentes del Jarama.

#### EJERCITO DEL SUR

Continuó la operación sobre Málaga, avanzando las columnas en forma arrolladora, venciendo la resistencia que el enemigo opuso en los puertos de la sierra. La columna de Loja, después de un importante combate en el puerto del León, llegó a las primeras casas de Málaga. La de Almogía, después de reconstruir el puente sobre el río Campanillas, llegó también a las puertas de la ciudad por ese lado. La columna de Marbella ocupó Fuengirola y Torremolinos, y se encuentra también en las afueras de la población.

Otras columnas desde El Burgo, Peñarrubia y valle de Abdelajis continúan la persecución de los fugitivos y avanzan victoriosamente hacia el Sur. La columna de Alhama se encuentra en las proximidades de Vélez-Málaga.

Se ha cogido al enemigo gran cantidad de armamento y material, todavía sin clasificar, muchos muertos y numerosos prisioneros.

El enemigo huye a la desbandada por carreteras y caminos perseguido de cerca por nuestras tropas.

Siguiendo la política destructora de los rojos en el avance aparecen volados los puentes y obras de fábrica de las vías de comunicación. Esta destrucción, como se ve, sólo retarda un poco el momento de la victoria.

Salamanca, 7 de febrero de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Los comunistas al servicio de Moscú ponen en sus labios la palabra «Libertad». Pero sus manos manejan el látigo de las cinco colas.

### Formidable avance de nuestras fuerzas en el sector de Aranjuez

#### Conquistaron Ciempozuelos, Gózquez y La Marañosa

Notas oficiales para la Prensa 6-2-37.

Ayer noche, cuando las nubes se apiadaron un poco y dejaron de lanzar los chubascos que durante todo el día habían caído sobre nosotros, contribuyendo a anegar más de lo que estaba el campo, una ráfaga de alegría corrió de campamento en campamento y de trinchera en trinchera. Las tropas, sin que se pudiera saber por qué procedimiento, acababan de enterarse de nuestro triunfal avance en Andalucía, y los gritos de «¡Viva Queipo de Llano!» poblaron el espacio. El mal humor que a este valeroso Ejército de Madrid está produciendo la paralización forzosa que han impuesto los temporales, se despidió con la grata nueva, y en todas las bocas se oía el mismo comentario: «Es lástima que las dos operaciones sobre Málaga y Madrid no se hayan podido hacer a un tiempo».

No hay que decir que, durante toda la noche, los ojos de los muchachos han estado clavados en el cielo, que por cierto, se mantuvo estrellado, y supusieron que algo haría el mando para aprovechar el inesperado buen día. En efecto, el general en jefe de la división reforzada, con rasgo de verdadera audacia y casi de temeridad, dispuso que la columna que desde hace tantos días estaba preparada para una gran maniobra ofensiva, se aprestase a realizar una operación cuyos objetivos tenían previamente señalados los jefes. No cabe duda que el enemigo no esperaba, de ninguna manera, que apenas apuntase el sol un solo día, después de faltar tantos por completo, nos decidiéramos a un nuevo avance, y, por no

esperarlo la operación se efectuó con escasas bajas por nuestra parte, a pesar del gran número de kilómetros recorridos en el avance y de los importantes objetivos que hemos conseguido conquistar. Nuestras fuerzas partieron de Retamares, Pinto y Parla, y lograron los objetivos de Gózquez de Arriba, a ocho kilómetros y medio del punto de partida; Mesa, a seis kilómetros y medio; Valdecabre, a cinco kilómetros y medio; La Marañosa, a diez kilómetros; y Ciempozuelos, a cinco kilómetros y medio. La Marañosa fué artillada inmediatamente y la célebre fábrica de gases ha sido rodeada por nuestras fuerzas. Hemos establecido una línea de quinientos kilómetros de profundidad sobre Jarama, dejando este pueblo totalmente bajo nuestro fuego, desde donde se une el Manzanares hasta la vertiente que está frente a San Martín de la Vega. El promedio de nuestro avance ha sido de una media de diez kilómetros, dejando los vértices estratégicos perfectamente atrincheros y defendidos, y sin dejar al enemigo ni una pulgada de terreno desde Jarama a la carretera de Andalucía.

Es inexplicable la rapidez de nuestras columnas en su empuje. A las dos de la tarde estaban conseguidos todos los objetivos, y al conocerse en otros sectores y posiciones de Madrid la noticia de este victorioso e inesperado avance, el entusiasmo que despertó fué indescriptible.

Por la tarde, el tiempo volvió a mostrarse inseguro, y las nubes amenazaron nuevamente. Sea lo que sea, nadie nos quita la gran extensión de terreno, de extraordinaria importancia estratégica, conquistada hoy por la división reforzada de Madrid.

### A media tarde las fuerzas nacionales habían cumplido todos sus objetivos

#### La carretera de Valencia batida por el fuego de nuestros cañones

6-2-37. El buen tiempo que hoy ha reinado en todos los sectores de Madrid ha permitido la reanudación de las operaciones, con una intensidad tal que de continuar aquel favoreciéndonos, muy pronto nuestros soldados hollarán las calles de la capital de España. Bien se ha puesto hoy de manifiesto que solo el mal tiempo es el que detenia a nuestros soldados. Ni por falta de material, ni de decisión y coraje de las fuerzas nacionales, ni de preparación y previsión en los mandos. Todo estaba ya hace mucho tiempo preparado. Solo faltaba que no hubiese lluvias, que los caminos tragasen el agua y la humedad, y que la niebla desapareciese.

Muy de mañana comenzó la ofensiva en el sector de Aranjuez. Nuestras fuerzas salieron de Pinto y se en-

caminaron a Ciempozuelos, donde el enemigo había acumulado material y hombres para oponerse a nuestro avance. Una vez más, las fuerzas de España lograron romper las líneas enemigas, y mediada la tarde, el pueblo era nuestro. También se ganó para la causa nacionalista la fábrica La Marañosa, importante posición, donde los marxistas se habían hecho fuertes.

Los rojos habían comprendido la importancia de la conquista de Ciempozuelos por los nacionales, ya que desde el pueblo se bate la carretera de Valencia, único cordón umbilical completamente libre, que hasta ahora tienen los marxistas.

Al mismo tiempo las fuerzas nacionales hicieron fuerte presión sobre el sector de Pozuelo en dirección a Te-

### Noticias oficiales del frente de Málaga

7-2-37.—La columna de fuerzas nacionales que opera en la costa ha conquistado hoy Fuengirola y Torremolinos, y se encuentra a dos kilómetros de Málaga, a las dos de la tarde.

La columna del sector de Algimia se encuentra en la fundición de los Guindos, y la que baja de la Cuesta de la Reina a cinco kilómetros de la capital malagueña.

Se está llevando a cabo la conquista de Vélez Málaga.

### Málaga ha caído en poder del Ejército español

8 de febrero 1937.—Después de los victoriosos avances realizados ayer en el Sur por nuestro glorioso Ejército, esta mañana se ha recibido la noticia de que la bella capital malagueña ha sido tomada por las tropas de la auténtica España, con lo que puede decirse que toda la provincia de Málaga queda liberada de las hordas rusas.

rrelodones, funcionando todo el día nuestra artillería, a la que contestó sin eficacia la roja.

La operación continuó brillantemente por la tarde, y nuestras fuerzas lo-

graron rebasar los objetivos señalados por el Mando.

La Marañosa es una fábrica de productos químicos, situada a pocos kilómetros de la carretera de Valencia.

### Extraordinaria importancia del avance efectuado el sábado por nuestras tropas

#### Ayer domingo lograron rebasar con éxito brillante el río Jarama

7-2-37.

La importancia del avance efectuado por nuestras fuerzas en la mañana del sábado podemos medirla por el comunicado que el Ministerio de la Guerra facilitó a los madrileños anoche. De ordinario suelen leerlo por la radio a las nueve y media de la noche, y el sábado no lo radiaron hasta las diez y cuarto. Tras de hacer alusión a los otros frentes, al llegar al del Tajo, el parte afirmaba que los facciosos habían presionado y llevado a cabo un violentísimo ataque contra las posiciones rojas, si bien no especificaba el emplazamiento de éstas. Ocho columnas, nada menos, de facciosos que dotadas de un material formidable se echaron encima de los pobres milicianos rojos. Pero éstos, impenables continuaban en sus puestos. Los facciosos entonces enviaron nuevas columnas, provistas de carros de asalto, que aplastaron a los internacionales. Entonces, éstos ya no aguantaron más y se retiraron a las posiciones «escogidas de antemano». Así explica Unión Radio la tremenda derrota de las huestes marxistas, al servicio de Moscú, en la tarde del sábado.

Las tres posiciones reflejadas en el comunicado oficial son Ciempozuelos, Gózquez y La Marañosa. De ellas quizás la más importante, desde el punto de vista estratégico, sea la última. La Marañosa es una fábrica de productos químicos, que queda a cinco kilómetros de la carretera de Puente de Arganda a Chinchón y Colmenar, y a unos siete kilómetros de la bifurcación de esta carretera con la de Valencia. Artillada La Marañosa por nuestras fuerzas, según comunicaba el sábado por la noche el responsable oficial en este sector, puede afirmarse que ha quedado cortada la carretera de Valencia, ya que bati-

da intensamente por la artillería, el tránsito se hace punto menos que imposible, sobre todo el llamado puente de Arganda sobre el río Jarama, quien se une pocos metros después con el Manzanares. Pero mejor ha quedado cortada la carretera de Puente de Arganda a Chinchón y Colmenar, camino utilizado también por las fuerzas rojas, que iban desde Madrid a Chinchón y Colmenar por carretera, y de aquí a Aranjuez, donde podían utilizar el ferrocarril de Levante. Las últimas evacuaciones siguieron este itinerario.

El río Jarama es ahora para nuestras fuerzas flanco derecho, pero lo será poco tiempo.

Ahora se comprende la utilidad de la conquista de la Cuesta de la Reina en la carretera general de Andalucía, cerca de Aranjuez. La Cuesta ha desempeñado en la operación del sábado un papel importantísimo: ha servido de barrera a las fuerzas enemigas, que así no pudieron hostilizar a las fuerzas operantes de Pinto, Parla y Seseña.

Nuestras fuerzas cumplieron un frente de quince kilómetros y se adentraron a diez kilómetros de profundidad hasta llegar a las márgenes del Jarama.

Hoy, domingo, aunque el tiempo ha empeorado y los aguaceros han hecho acto de presencia, continuó la operación. Nuestras fuerzas lograron vadear el Jarama. El enemigo, consciente de la importancia del objetivo que deseaba alcanzar nuestro Ejército, ofreció tenacísima resistencia. El combate fué muy reñido, y el fuego nutridísimo durante muchas horas. Nuestras fuerzas maniobraron con absoluta precisión, y a última hora quedaron por nuestras las márgenes del río.

(Continúa en la 4.ª página)

Vigilad todos el espionaje enemigo, Detened y denunciad a los traidores

**Maestro y... nada más**

X

El mito del respeto a la conciencia del niño será hoy el motivo.

Hasta que no vino la República y se pusieron al frente del ministerio de deseducación el que fué después gran posibilitador cerealista y su carher... Llopis, nunca se había respetado la conciencia de nadie y, mucho menos, por ser más indefenso, la del niño. El desgraciado que se negaba a creer que hay Dios, que Jesucristo encarnó en las puras entrañas de la Virgen, que nació de ella sin menoscabar su virginidad, que sufrió muerte y pasión por redimirnos y salvarnos, etc., etc., recibía una buena azotina para hacerlo entrar en razón, digo, en fe; pero si reincidía o persistía en su negativa, se le pegaba un trabucazo y... a otra cosa.

Desde que la Iglesia, por ser enemiga de la cultura, fundó las primeras escuelas hasta la fecha, que las tiene multiplicadas por todo el mundo, no hubo en España quien no tuviera secuestrada y herida la conciencia. Pero vinieron los modernos redentores del pueblo y echando una mirada de compasión sobre los tiernos niños pensaron en su corrupción: digo, en su redención. ¡Ya era hora!

A este efecto publicaron en mayo de 1931 aquellos dos decretos que en resumen venían a decir: Desde hoy en adelante quedáis en libertad, ¡Hola! de creer o no creer esas paparruchas de Religión. El que la quiera que la pida.

Y sucedió que la mayor parte, casi todos los padres españoles que tenían hijos en la escuela, la pidieron para estos, ¡Carcas que somos los españoles!

Como consecuencia de esta encuesta siguió enseñándose la Religión en la escuela y el Crucifijo presidiendo las clases. Por este hecho bien significativo del pensar y del sentir español, al que siguieron otros no menos elocuentes, se dió categoría de Leyes de la República, por las Cortes Constituyentes en 5 de diciembre de 1931, a todas las disposiciones que acerca de este asunto se habían publicado. Nada más lógico. El pueblo lo había querido así y, en régimen democrático, había que atenderlo y darle ese derecho.

Pero... incompatible el Divino Redentor con los modernos redentores, (de su precaria situación), no podía tolerarse que Cristo, enclavado en la cúspide de ambas vertientes de la Humanidad, fuera el blanco de las miradas impetrantes de ésta y presidiera la escuela.

Por eso, después de discutido y aprobado el artículo 48 de la Constitución; a pesar de haber alcanzado la categoría de Leyes todas las circulares y disposiciones que sobre la enseñanza de la Religión en la escuela se habían dado, a pesar de indicarse machaconamente en dichas circulares que no se coaccionen las conciencias, ni se hieran los sentimientos religiosos de nadie; a pesar de consignarse en la Constitución que la República está organizada en régimen de libertad, (art. 1.º), y declarar a todos los españoles iguales ante la Ley, (art. 2.º), y acatar en ella las normas universales del Derecho internacional que respeta la conciencia religiosa, (art. 7.º), y considerar a los maestros como funcionarios públicos, quedando reconocida y garantizada la libertad de cátedra, (art. 48), y de hacer suya la Declaración de Ginebra o tabla de los derechos del niño, (art. 43), en cuya tabla se consigna, no solamente el desarrollo físico de éste, si que también el espiritual, inculcándole, en el orden moral, el sentimiento del deber... A pesar de todo eso se respetó la conciencia del niño ¡haciendo laica la enseñanza y suprimiendo de las escuelas todo símbolo religioso... ¡Viva la democracia! El respeto a la conciencia del niño es un eslabón más de la cadena de mentiras que nos han hecho tragar, o que nos han querido hacer tragar.

Bueno, que, (aquí, calladito, entre nosotros...) ¿no es cierto que en muchas escuelas estaba suprimida de hecho la Religión hacía mucho tiempo y que los símbolos religiosos que pendían de sus paredes, no es verdad que solo eran figuras decorativas?

Los que no hace mucho tuvimos la desgracia de ver descolgar de la Presidencia de nuestra escuela el Crucifijo, depositando en El un beso de amor y una lágrima de dolor; los que sin la Religión vimos nuestras clases en tinieblas y nuestro corazón densamente amargado, hoy tenemos la dicha de ver otra vez colocado en su sitio a nuestro Divino Modelo y restablecida su eterna doctrina.

El dolor ha llenado de alegría nuestro pecho, la luz ha vuelto a disipar las densas nieblas de nuestra escuela y las campanitas de nuestra alma y de las de los niños repican a gloria.

Otra vez vuelve a estar, gracias a Dios, oprimida la conciencia, (como diría cualquier judío...) (¡pobres niños!).

El maestro tiene otra vez el trabuco en sus manos. Sí, el trabuco de la Ley de Cristo que, a más de disipar las nieblas de la ignorancia, ametrallará sin piedad los cruales instintos y las bastardas pasiones. El trabuco de la buena voluntad y de la gracia de Dios que convierte los Saulos en Pablos, que transforma los Agustines en ángeles, que trueca los lobos en corderos...

Máximo Pérez.



**Visado por la Censura**

**HERRERO DIAZ**  
GARGANTA, NARIZ Y OIDOS  
Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5  
Plaza de Santa Teresa, 10 2.ª dcha

**Guide usted su estómago**  
porque es la base de su salud

**DIGESTÓNICO**  
del Dr. Vicente  
VENTA EN FARMACIAS

**Visado por la censura**

**Soldadito español...**

A mis falangistas que luchan en el puesto de Cueva Valiente.  
Filsacor.

En el rincón de Castilla de la madre España ha brotado una maceta de claveles blancos. Unas manos marfileñas de mujer le cultivan con primor y un hombre, como por arte de encantamiento, la trasforma en claveles rojos.

La mujer es la madre de nuestras aldeas que supo labrar en las almas puras de sus vástagos las recias virtudes de nuestros mayores; el hombre, el Caudillo que, en un momento de angustia, encendió en nuestro pecho la llamada de ideales patrios y entonces nuestro suelo—reseco de hazañas—se empapó de sangre de héroes y de mártires.

La maceta eres tú, mocito del pueblo, soldado de España; tú que brotaste y creciste al calor de tus lares; el ser de la madre se volcó de lleno en el tuyo; en tu alma de paloma y en tu corazón de español prendió el pábilo de los grandes gestos; escondido, pegado al terruño que te vió nacer, vivías disfrutando de sus encantos y atractivos sin pensar que la Madre Patria tuviera hijastros que fueran sobcando sus cimientos y quisieran destruirlos.

Pero el centinela de nuestro Ejército velaba por ella, y un día, desde la atalaya de nuestras almenas castellanas, tocó arrebato y todos, como un solo hombre, nos pusimos en pie de guerra para salvarla, para defenderla, para morir por ella.

Y fuiste tú, mocito del pueblo, soldado español, el que recogiste este sentir en el tazon de tu ser y allá fuiste, en esta guerra de nueva independencia, como otro Daoiz y Velarde, al campo de batalla, a rubricar con tu sangre, si es preciso, una página más en los anales de la Historia.

Y he aquí que en esta tarde cargada de sol, cuando llega hasta mí el estruendo del cañón y el trepidar de los «pájaros», como una aparición, surges ante la pantalla de mis ojos y, a solas dialogamos, no sobre tus trabajos, sacrificios, valor, heroísmo... no sobre los cuarenta días que llevas en el puesto de Cueva Valiente, con un metro de nieve;—admiración y asombro de los mismos jefes—, sin querer relevo... sino sobre el porvenir de España, de la España de nuestros amores, admiración del mundo, gloria e Imperio...

Lucha, soldadito, lucha, que el

**Petos de papel para el Ejército**

¡Viva España!  
Señor Jefe de Sanidad Militar.  
Avila.

Muy señor nuestro: Atendiendo las indicaciones sobre confección de petos de papel para el servicio de los soldados que se encuentran en el frente, pusimos en nuestros escapates un anuncio solicitando la entrega de papel para los mismos, y en efecto el pueblo ha respondido unánimemente a nuestro llamamiento, entregando al efecto cuantos periódicos y papeles aptos para el caso, había en su poder.

Con toda rapidez procedimos a la preparación de dichos petos, que sin distinción de clases se ofrecieron a terminar y coser todas las señoritas de la localidad ya que tratándose de cosa que beneficie a nuestro glorioso ejército, todo el mundo se presta gustoso a los mayores sacrificios.

Se han confeccionado 206 petos que con los 12 que nos mandaron de muestra hacen un total de 218 que tenemos en esta a su disposición y que enviaremos por el primer camión o la primera oportunidad que se nos presente, caso de que usted no opte mejor por ellos. Por si mas adelante nos envían mas papel que nos permitan confeccionar mas petos, nos quedaremos en esta con dos de ellos para que sirvan de modelo, así que enviaremos en junto, 216.

Los hilos, cintas y demás ingredientes que han sido necesarios para su hechura, han sido proporcionados por esta casa, siendo su importe de unas 85 a 90 pesetas, que donamos y dejamos en beneficio de tan laudable obra.

Atentamente le saludan sus afectísimos s. s. q. e. s. m. *Iglesias y Compañía, S. L.*

**Sección religiosa**

**SANTORAL**

**FEBRERO**  
**9**  
**MARTES**

*Santos Cirilo de Alejandría, obispo, dr.; Apolonia vg. y mr.; Nicéforo y Alejandro, m. r. s.; Donato y Primo, dcs., mártires.*

La misa y oficio divino son de San Cirilo de Alejandría, con rito doble y color blanco.

**CULTOS**

**Triduo eucarístico**

*San Pedro.—Por la mañana, a las nueve, exposición de S. D. M. que queda de manifiesto durante el día. Por la tarde, a las cuatro, rosario-plática por el señor cura párroco don Robustiano Pérez Arroyo, bendición y reserva.*

**Novena de Reparación**

*RR. MM. Reparadoras.—La Comunidad de RR. MM. Reparadoras y asociaciones establecidas en su iglesia celebran solemne novenario de Reparación. A las ocho y media misa de comunión general. Por la tarde, a las cinco, rosario, ejercicio del novenario, sermón a cargo del M. I. Sr. don Teodoro García, canónigo de la S. I. C. y solemne reserva en la que oficiará el Excmo. Sr. Obispo.*

**A la Santísima Virgen de Lourdes**

*San Antonio.—En honor de la Santísima Virgen de Lourdes se celebra en San Antonio solemne novena. Por la tarde, a las cuatro, exposición de S. D. M., corona seráfica, plática, ejercicio de la novena y solemne reserva.*

triumfo se acerca. Mira el escapulario que te dió tu madre, el «Detente» que te dió tu párroco, el adiós interminable de tu novia... y bebe en ellos el aliento postrero para exterminar a todos aquellos que no supieron apreciar el don de la fe y el hogar de la Patria.

Lucha, soldadito, que a los tuyos nada les falta; lucha, que tu parroquia, como vigia experto, desde los vanos de su campanario, vela para cuando te vea columbrar en lontananza, salgamos todos para recibirte, para enalzarte, admirarte, cantarte.

Mientras, soldadito, lucha, lucha por Dios y por España.

**Desde Blascosancho**

**Velada recreativa infantil**

Ya en todas las provincias liberadas de nuestra querida España de día en día se va aumentando el entusiasmo de un modo extraordinario, no solamente en las ciudades, sino también en los pueblos y en las más recónditas aldeas, al ver cómo va resurgiendo la nueva España que nuestro glorioso Caudillo Franco, a quien Dios tenía en sus altos designios destinados para hacer la España que tenía moldeada y que ya va apareciendo tal cual nosotros deseábamos. ¡Llor y gloria a nuestro «duce» español.

Uno de estos pueblos de nuestra provincia, es el pueblo de Blascosancho, católico y patriota, que desde el principio del movimiento ha venido aportando sus óbolos tanto en especie para atender a las necesidades de nuestro valeroso Ejército, que combate en esta Cruzada de sacrificio contra los secuaces discípulos de Marx, cuyo espíritu es el robo, el asesinato y la desolación por todas partes.

Otra vez más acaba de dar este pueblo una prueba de ese patriotismo el día 31 del pasado mes de enero, en cuyo día tuvo lugar a las nueve de la noche, y con permiso de la autoridad local, una velada recreativa infantil organizada por nuestro celoso y anciano párroco y los muy cultos y dignos profesores nacionales de este pueblo don Arturo Estévez y doña Consuelo Zancajo, con el fin benéfico de allegar fondos con destino a nuestro Ejército.

Llegó la hora anunciada; la fachada del Ayuntamiento con la bandera nacional, daban al edificio un aspecto encantador; en su interior el escenario artísticamente engalanado con banderas y gallardetes de los colores nacionales, y un lleno completo.

Sentados en lugar preferente las dignas y celosas autoridades locales, acompañadas de nuestro querido párroco y al frente de los niños y niñas, estas luciendo en sus cabezas vistosos lazos de los colores nacionales, acompañados de sus queridos maestros, a una señal convenida, se dió principio al acto con una breve y sencilla alocución del señor alcalde exhortando al pueblo a que guardasen el mayor orden y compostura haciéndoles saber el objeto y fin de la fiesta; se alza el telón, y aparecen en el escenario el director de escena, don Angel Martín, quien lee unas cuartillas en las que se ensalzaba al Generalísimo Franco y a todos nuestros valientes generales; suena la música, y aparece un coro de niños y niñas entonando el himno de Falange que todos escuchamos en pie y con las manos en alto, siendo muy aplaudidos músicos y cantores, y con esto dió principio la primera parte del programa, que consistió en la declamación de bonitas y patrióticas composiciones alusivas al acto.

A continuación y como segunda parte, se pone en escena la bonita comedia de niñas en verso y dos actos original de don José Nicasio Casal, titulada «La Cruz de Plata» y terminada ésta, se dió principio a la última parte, con la declamación de nuevas poesías patrióticas.

En uno de los entreactos se verificó la rifa de un pañuelo de seda, una petaca y una cartera de bolsillo para caballero, adicionando también su producto al mismo fin benéfico. En todos los intermedios y por el tercio musical y el coro de niños y niñas se cantaron los himnos patrióticos de

**Ecos fontiverreños**

Vamos a una España nueva, forjada con la espada del Generalísimo Franco y hemos de cimentarla en los niños de hoy, hombres de mañana, procurando los instructores de Flechas, Chavales y Pelayos cultivar la inteligencia de estos pequeños, para lo que se ha de invitar, sobre todo en los pueblos donde hay menos instrucción, a los hombres del saber, como son el párroco, médico, farmacéutico, maestro y otras personas calificadas a dar conferencias religiosoculturales en un salón público, donde puedan asistir obreros, con el fin de que éstos se aprovechen también de sus enseñanzas.

Son deseos del Jefe del Estado formar una España grande y para ello hemos de inculcar en los niños aquella grandeza de nuestra Historia; siglo de oro de las letras españolas donde brillaron místicos como San Juan de la Cruz y Santa Teresa de Jesús; literatos como Miguel de Cervantes; dramaturgos como Calderón de la Barca; idealizador de los caballerescos y de los nobles impulsos de su raza, el que con mas fidelidad expresó el catolicismo y pundonor de sus contemporáneos.

Aconsejamos a nuestras milicias de pequeños, la lectura de los dramas de Lope de Vega, donde verán en sus escenas reflejada toda la Historia de España y muchas leyendas y vidas de Santos, lo que contribuirá a la constitución de esa España grande y tradicional por la que lucha nuestro glorioso Ejército.

Convencidos estamos que el porvenir de nuestra amada Patria se halla en manos de los Pelayos, Chavalistas y Flechas, razón por lo que se hace más necesario que los hombres de hoy pongan todo su interés en la formación cultural de estos niños, agrandando ese amor patrio, que empieza a nacer; cual lo prueba el canturreo por calles y plazas de sus diversos himnos, saturados de estrofas bélicas y sentimientos españoles.

Vemos ya el despertar del nuevo día y el corazón se nos llena de satisfacción.

*El duende del Cementerio.*

Falange, Requetés, Los Legionarios y la canción del Soldado siendo muy bien interpretados y aplaudidos.

No podemos menos de ensalzar a todos los niños, niñas y jóvenes actores que estuvieron a gran altura en sus respectivos papeles, dando pruebas de que llegarán a ser en su día verdaderos amantes de las artes bellas, por lo que recibían de este cronista la más cordial enhorabuena; ¡¡ placemes merecen nuestras dignas autoridades por su celo, nuestro dignísimo párroco y los señores maestros que con tanto interés han trabajado para la organización de esta fiesta, y por último al tercio que con su música hizo pasar más agradable la fiesta, sin olvidar al director de escena don Angel Martín que estuvo acertadísimo en el desempeño de su cargo.

Ejemplo como este deben tomar otros pueblos que se precien de patriotas para ayudar a nuestros soldaditos, instruir a los niños quienes el día de mañana han de ser los que formen la sociedad de esta España única, grande y libre que ya empieza a tener vida,

¡Viva España! ¡Viva el generalísimo Franco!

T. C.

GRANDES EXISTENCIAS  
Y VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE EN LA FUNDICION DE

ALAJOS

Catálogos gratis. Los pedidos a Jorge Martín e hijo, ALAJOS (Valladolid)

El más suave y eficaz contra el estreñimiento infantil.

**HIPOFOSFITOS SALUD**

Aprobado por la Academia de Medicina • Puede tomarse en todas las épocas • No se vende a granel.

**LAXANTE SALUD** El más suave y eficaz contra el estreñimiento infantil.

En cajitas de 28-30 grageas. Ptas. 1,90 (timbre incluido), en Farmacias.

**HORARIO DE TRENES EN AVILA**

SALIDAS		LLEGADAS	
Tren 21, Correo Exprés para Galicia, a las...	1,20	Tren 26, Correo de Irún, a la .....	1,40
> 25, Correo para Irún, a las .....	2,55	> 22, Correo Exprés de Galicia, a las .....	2,35
> 37, Tranvía para Valladolid, a las .....	11,05	> 32, Tranvía de Valladolid, a las .....	9,50
> 321, Correo para Salamanca, a las .....	18,33	> 322, Correo de Salamanca, a las .....	15,20
> 31, Tranvía para Valladolid, a las .....	18,55	> 38, Tranvía de Valladolid, a las .....	18,00

**La Unión y el Fénix Español**  
**COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS**

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Domicilio: MADRID. Alcalá, 43; Subdirectores en todas las provincias de España Francia, Portugal Marruecos

**RAMOS EN QUE OPERA**  
Incendios.—Mobiliarios, casa, industrias, cosechas, etc

Vida.—En todas sus combinaciones  
Accidentes.—Individuales, Automóviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en general, Agricultura, etc.

Transportes.—Seguros de los Buques, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de títulos, metálico y toda clase de valores

Robo.—Seguro ordinario o Robo con fractura, Saqueo, pillaje e incendio en caso de Tumulto popular Altracos a cobradores, etc. etc

Subdirector en Avila:

**Don Fermín López Portes**

Oficina:

Calle Lope Núñez, 4

**EL 85%**

de los trastornos de la **digestión**

son debidos a la acidez del jugo de su

**estómago**

causa además de la mayor parte de las enfermedades, que puede evitarse y curarse, tomando

**SALUTIOL**

VENTA EN FARMACIAS

**HERNIAS**

Su contención absoluta con anulación de todo peligro y molestia llegándose a la curación radical en muchos casos.

**Cosmética (BELLEZA)**

Extinción de hoyos de viruelas, arrugas, cicatrices, manchas y vello de la cara. Mal olor del aliento. Aumento de pestañas. Destrucción de las canas, modificación del color del pelo. Tratamiento eficaz contra la caída del pelo y calvicie. Curación de los juanetes sin operar

Consulta en AVILA, por el propio doctor Campos, de 11 a 1 el día 28 del actual en el Hotel Inglés

**Nota interesante:** El Instituto de Ortopedia y Cosmética es propiedad de don J. Campos el cual realiza la publicidad que tiene por conveniente y está dirigida por el Doctor Campos desde el año 1911.

**INSTITUTO DE ORTOPEDIA Y COSMÉTICA**

Montera, 47, principal.

MADRID

DIRECTOR: J. CAMPOS

Médico-Ortopedico

Aplicación científica de bragueros y aparatos para el mal de Pott, Escoliosis, Coxalgiá, Parálisis, Narices y Pies deformes, Ano artificial, incontinencia de orina, impotencia, Esterilización, Sordera, Vientre, Riñón, Estómago y Matriz caídos, Piernas, Brazos, Narices y Orejas artificiales con los últimos adelantos de eminentes médicos ortopedistas de todas las naciones.

Realizada por procedimientos médicos de mucho éxito y sin ningún peligro

**Almorranas, Fisuras, Fístulas, Picor, Prolapso y toda enfermedad del recto y del ano, Varices, Ulceras varicosas**

Curados radicalmente sin abandonar sus ocupaciones. Sin cirugía ni pomadas, mediante inyecciones. Por el Metodo Especial Ultra-rápido. Por el médico

**DON JUAN CAMPOS**

DIRECTOR DEL Instituto Antihemorroidal

Consulta en AVILA el día 28 del actual en el Hotel Inglés, de once a una

NOTA INTERESANTE —El médico don Juan Campos es altamente conocido en esta provincia, en la que viene trabajando hace muchos años, teniendo a la fecha curados numerosos enfermos de la especialidad

**Instituto Antihemorroidal**

Montera, 47, principal.—MADRID  
Teléfono 12198

**Disposiciones y Decretos de la Junta de Defensa Nacional de España**

Boletín Oficial de la Junta.—Núm. 28.—Burgos 25 de septiembre de 1936

que también son dignos de tal premio y de que se abra el campo de sus aspiraciones profesionales, por el entusiasmo patriótico y conducta que vienen observando ante el movimiento nacional, como Presidente de la Junta de Defensa Nacional, y de acuerdo con ésta, vengo en decretar:

Artículo primero. Se concede el ascenso al empleo inmediato a todos los Alféreces de Infantería, Caballería, Artillería Ingenieros, Aviación, Intendencia y Sanidad militar, que promovidos a este empleo por la Ley de 5 de diciembre de 1935, y perteneciendo a unidades que se hayan

sumado desde el primer momento al movimiento salvador de España, por su conducta en éste se hayan hecho acreedores a tal distinción y obtengan el informe favorable de sus Jefes respectivos.

Artículo segundo. Los Alféreces a quienes en virtud de este Decreto se confiera el empleo de Teniente, no podrán pasar de tal categoría sin previa declaración de aptitudes resultante de la realización y aprobación de un curso, cuya extensión se señalará en su día.

Artículo tercero. Los Jefes de los distintos Cuerpos y Unidades, previo

informe y por conducto de las Divisiones, remitirán las propuestas a los Generales Jefes de las distintas Zonas los que, con su aprobación, si la mereciera, darán cuenta a la Junta de Defensa Nacional para confirmación y publicación en el «Boletín Oficial».

Artículo cuarto. La efectividad en el empleo que se les confiere será la de la fecha de esta disposición. El sueldo a percibir, el del empleo que se les concede con derecho a los premios de efectividad de que gozan los demás Oficiales, a excepción de aquellos que resulten perjudicados, los cuales podrán optar por el que venían disfrutando.

En cuanto al destino, continuarán en los mismos Cuerpos en que se encuentran en la actualidad.

Dado en Burgos a veintidós de septiembre de mil novecientos treinta y seis.—Miguel Cabanellas.

Hotel Restaurant, Café y Bar Americano

**PASAJE**

Todo confort.  
Se sirven bodas y banquetes.  
Omnibus a todos los trenes.

Propietario: **Gregorio Barragán**  
Plaza Mayor, 39, y Espoz y Mina, 11.—Salamanca

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

**“EL DIARIO DE AVILA,”**

**VINO DE PEPTONA ORTEGA**

RECONSTITUYENTE

**ALMORRANAS-VARICES**

Antes de someterse a ningún tratamiento debe usted dirigirse a la **Clínica del doctor Illanes**, la más antigua de la especialidad, cuyo Director le remitirá gratuitamente una circular o folleto explicativo de mucho interés.

**Clínica del DOCTOR ILLANES**  
Calle de Hortaleza, 15.—MADRID  
TELEFONO NUM. 15.970

Lea V. “El Diario de Avila,”

**¿CALLOS?**

usando solo tres días el patentado **UNGUENTO MAGICO** desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes

Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pta. por correo, 2 pta.

FARMACIA PUERTO.—Plaza San Ildefonso, 5 MADRID.

**Alfonso de Sotomayor**

LIBRERIA Y PAPELERIA

Acción y Responsabilidad

LECTURA

Acción y Responsabilidad

LIBRERIA Y PAPELERIA

**REUMATICOS!**

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático “KARMEI.” Se vende en todas las farmacias de AVILA

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

He aquí la receta que le curará su padecimiento de

**ESTOMAGO. INTESTINOS**

**ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS**

**SANCHEZ PRIETO (Médico)**  
PIEL - VENEREAS - SIFILIS

**Decreto núm. 127**

Las disposiciones de la Junta de Defensa Nacional, encaminadas a la moralización de las costumbres, suprimieron la coeducación en los centros de enseñanza secundaria y similares.

En las poblaciones donde existe más de un Instituto, se transformará uno en Instituto femenino. Cuando el triunfo seguro del glorioso Ejército Nacional quede consumado, se podrá fijar el número de Institutos femeninos que conviene instalar en las capitales no sometidas.

Constituirá el ideal que el profesorado de estos Institutos, excepto el de Religión, fuese completamente femenino. No es posible que hoy funcionen en esa forma, por el corto número de Catedráticos femeninos por oposición existentes en el escalafón del profesorado numerario de segunda enseñanza, por lo que existan

deben pasar a los Centros de su sexo completando de momento sus cuadros con profesores varones que provisionalmente sean agregados o ya existieren en los Institutos transformados en Institutos femeninos. Cuando la normalidad se restablezca, será ocasión de decidir la forma de elección del personal femenino o de estudiar si el profesorado ha de ser indistintamente de uno u otro sexo.

Otro tanto debe ocurrir con el personal de auxiliares y ayudantes, aunque si el personal de esta categoría fuese interino, debe sustituirse mediante concursillos, por auxiliares o ayudantes femeninos.

Para llevar a efecto la organización de estos Centros, como Presidente de la Junta de Defensa Nacional y de acuerdo con ella, vengo en decretar lo siguiente:

Primero. Si en los Institutos femeninos que se crean hubiere cate-

dráticos de ese sexo, destacados de otros Institutos, quedarán definitivamente adscritos al Centro femenino como catedráticos numerarios, si no hubiere informe desfavorable respecto a su actuación, declarando vacante la cátedra que desempeñaban en el Instituto de origen.

Segundo. Las cátedras que estuviesen desempeñadas en el curso de mil novecientos treinta y seis por catedráticos numerarios varones, continuarán en la misma forma, y si fueren agregados, lo estarán hasta la provisión definitiva, siempre que los informes oficiales sobre su actuación fueren favorables.

Tercero. Las desempeñadas accidentalmente por cursillistas, seguirán servidos en igual forma hasta su provisión definitiva, pero si en los otros Centros de la capital hubiese cursillistas femeninos de igual disciplina, (Continuará).

## Las fuerzas nacionales estaban el sábado a la vista de Fuengirola

La escuadra cooperó brillantísimamente a todas las operaciones

### Notas oficiales para la Prensa

(Crónica del corresponsal oficial de guerra en el frente de Málaga)

6 de febrero de 1937.

Las brillantísimas operaciones realizadas, ayer, en Marbella, en dirección al vecino pueblo de Fuengirola, han proseguido esta mañana con éxito completo y con tiempo realmente magnífico. Poco después de amanecer, la columna de Marbella que había pernoctado en las posiciones ocupadas en el día anterior al enemigo, rompió fuego contra los rojos, apoyada por la artillería de tierra y mar. La resistencia enemiga, que ayer fue relativamente considerable, cesó pronto ante el empuje de nuestras fuerzas, que avanzaron poseídas de espíritu difícil de ponderar. Mediante un ataque decidido en brevísimos tiempos los nuestros se apoderaron del extenso pinar conocido con el nombre de Las Chapas, situado a unos siete u ocho kilómetros de Marbella, en el que los rojos, de haber tenido suficiente valor, hubieran podido ofrecer una tenaz resistencia por estar el bosque fuertemente atrinchado y contar, además, con la protección natural del arbolado; pero basta decir que, después de disparar algunos tiros, abandonaron sus posiciones y corrieron velozmente, dejando atrás, en su huida, numerosos muertos y considerable material de guerra en gran cantidad, todavía sin clasificar. Entre otras cosas, han dejado abundantes fusiles, de fabricación mejicana en su mayor parte, cartucheras y hasta correajes completos, mas numerosas ametralladoras, entre ellas seis, que son de marca inglesa, estaban completamente nuevas y son excelentes piezas.

Conviene decir que, al huir de esta manera, los rojos, quizás exageradamente, no hacían más que cumplir las órdenes que habían recibido de su mando, y que nosotros acabamos de leer en un papel hallado en uno de los cadáveres de los varios oficiales marxistas que han sido muertos por nuestras fuerzas. Esta orden venía a decir que era preciso abandonar las posiciones con celeridad, y que, a es-

## Los marxistas cometieron toda clase de horrores en Fuengirola

## Asesinaron a docenas de personas, quemando vivas a algunas de ellas

### NOTAS OFICIALES PARA LA PRENSA

Mientras que las fuerzas que por todas las carreteras que dan acceso a Málaga se acercaban rápidamente a su meta, la columna de Marbella, reunida a primera hora, comenzaba su impetuoso avance poco antes de salir el sol y entró en el pueblo de Fuengirola, sin disparar un solo tiro, continuando por la tarde hacia Torremolinos, que ocupó sin dificultad alguna, después de salvar el trozo de carretera comprendido entre los dos pueblos que ofrecía a los rojos la mejor posición para oponerse a nuestra marcha y defender a Málaga.

Al cubrir los últimos kilómetros de carretera que nos separaban de Fuengirola, tuvimos ocasión esta mañana de comprobar nuevamente la pericia de nuestros artilleros navales, los cuales no solo habían colocado sus proyectiles durante los bombardeos de los días pasados sobre los edificios donde el enemigo intentaba resistir, sino que hizo dos blancos soberbios uno en un camión cargado de explosivos que dejó reducido a añicos y otro en un tanque rojo, que dió media vuelta en el aire quedando a la vista sus cuatro neumáticos, por cierto de marca rusa y rellenos de caucho en previsión de posibles pinchazos, pero no de un percance como el ocurrido al vehículo y sus ocupantes, los cuales iban leyendo una biografía de Napoleón, sin duda para contarle al General Miaja y demás jefes rojos como se dirige una guerra.

te efecto, debían trasladarse a Fuengirola, donde un tren los llevaría a Málaga. La orden insistía en la necesidad de huir con toda rapidez. Era una versión, un poco extensa, del clásico «sálvese el que pueda». No lejos del lugar donde fué hallado el cadáver del oficial nuestras fuerzas encontraron, abandonado en el camino, un magnífico carro de asalto sólidamente blindado y armado de ametralladoras, al cual sólo tuvieron que poner en marcha para incorporarle a nuestra columna y utilizarle contra los propios rojos.

Parece ser que una serie de carros de asalto del mismo tipo que en las operaciones de ayer y hoy se han cogido a los rojos, han sido utilizados por nuestras tropas.

No hay palabras con qué ponderar la cooperación de la escuadra nacional en las operaciones de ayer y hoy. Emplazadas admirablemente, nuestros barcos han cañoneado las posiciones enemigas de un modo tan certero que no sólo han destruido las casas donde los rojos se hicieron fuertes, sino que han metido literalmente algunos proyectiles por la puerta principal de las mismas, y han barrido las trincheras que estaban enfiladas en dirección de la costa. En efecto, los defensores de las mismas huyeron presas de pánico, cuando no caían muertos o heridos al estallar las granadas. La cooperación de nuestra artillería ha sido de tiro tan certero como la naval, y la actuación de ambas, juntamente con la de las tropas de la columna, constituye una de las páginas más brillantes y un episodio magnífico de los escritos por nuestro Ejército.

Nuestras tropas están a la vista de Fuengirola, que no han ocupado por caer la noche en el momento del avance. Marchan con entusiasmo indescriptible, hablando y cantando con buen humor. A los pueblos ocupados va volviendo la población civil que abandonó sus casas para huir al monte, aterrada por las violencias de los rojos. La noche caía cuando atravesaba la parte más bella de esta provincia, donde nuestro glorioso Ejército se impone por la fuerza a los que sólo trataron de arruinar a España.

Nuestras tropas están a la vista de Fuengirola, que no han ocupado por caer la noche en el momento del avance. Marchan con entusiasmo indescriptible, hablando y cantando con buen humor. A los pueblos ocupados va volviendo la población civil que abandonó sus casas para huir al monte, aterrada por las violencias de los rojos. La noche caía cuando atravesaba la parte más bella de esta provincia, donde nuestro glorioso Ejército se impone por la fuerza a los que sólo trataron de arruinar a España.

Desde un montículo que permite una vista magnífica sobre Fuengirola y la costa hasta las proximidades de Torremolinos, vimos pasar los camiones cargados de tropas, les oímos cantar los vibrantes himnos de esta campaña, coreados también por los jinetes de la Caballería, mientras ondeaban en el aire grandes banderas nacionales, de las cuales no se separan y que pronto flamearán en los edificios de Málaga.

Eran de oír también, momentos después de entrar en Fuengirola, los comentarios que hacían nuestros soldados sobre los horrores perpetrados por los marxistas; era de ver el afán con que arrancaban de las paredes del pueblo con las puntas de las bayonetas, tan justamente teñidas por los rojos, los carteles de propaganda soviética llenos de frases de agradecimiento a la ayuda prestada por Rusia.

Llegamos a Fuengirola, cruzando el río sobre un sólido puente provisional, que reemplaza al puente volado por el enemigo en el mes de julio último y que el mismo enemigo ha tenido que sustituir con el que hoy se ha dado paso a nuestro Ejército.

Quando entramos en el pueblo, no había un solo habitante visible. Todos habían huido al campo obligados por los rojos que para espolear su fuga les contaron que nosotros, matamos a los niños y martirizamos a las mujeres.

Poco a poco, se inició el regreso, temido al principio y clamorosamente entusiasta al poco rato, de los campesinos de Fuengirola, que nos contaron verdades y no fantasías sobre los horrores cometidos por los marxistas en este pueblo.

Docenas de personas asesinadas, algunas de ellas quemadas vivas en represalias contra el brioso ataque de los nuestros, que los rojos habían tenido valor para resistir y que venganza de esta forma vil. Robos por docenas, depravaciones de todas clases, letreros por las paredes declarando el boicot a tal o cual persona y aconsejando que nadie pagase alquileres, y en el centro del pueblo un enorme solar completamente vacío y rodeado de ladrillos de piedras de bloques de mármol. Todo lo que queda hoy de lo que fué iglesia parroquial de Fuengirola, destruida con odio y una ferocidad y una determinación de extirpar de raíz hasta los edificios de nuestra religión, que espanta y repugna en este pueblo de gentes creyentes y piadosas, tanto que llegaron a depositar en la residencia de un extranjero situada en un punto no lejano de la costa, las imágenes, los crucifijos, las medallas y estampas sagradas que querían salvar de las furias rojas.

En el inmediato pueblo de los Boliches, también ocupado hoy por nuestras fuerzas, al avanzar sobre Torremolinos, vimos sobre la puerta de la iglesia un letrero que afirmaba que el local quedaba destinado a centro de la juventud comunista.

Pronto será consagrado otra vez al culto, se dirán misas en ella, como se dijo esta mañana en la puerta de una casita de campo para que la oyese el jefe, el Estado Mayor y las tropas de la columna victoriosa, siendo oída con emoción profunda por cuantos tuvimos el privilegio de asistir a ella, como volverá a decirse dentro de unas horas en la capital martirizada de la provincia de Málaga, próxima a quedar íntegramente en nuestras manos.

Mientras oímos la misa voló la aviación roja sobre nosotros, dejando caer en el mar unas bombas dirigidas contra los buques de nuestra escuadra que quedaron muy lejos de sus objetivos. La artillería antiáerea de nuestros barcos alejó pronto a los aviones rojos, que huyeron velozmente y no volvieron a aparecer más.

Los habitantes de Fuengirola todos han hablado hoy del pánico indescriptible que padecían los rojos, fieles a la orden a que nos referimos en nuestra información de ayer; las fuerzas enemigas que pretendieron cerrarnos el paso por las costas de Marbella, llegaron anoche a Fuengirola en confuso tropel, pugnando por tomar el tren que iba a Málaga. No todos, sin embargo, pues no pocos de ellos han ido a los cortijos y alturas de la vecina sierra de Mija, llevando se el armamento para dejarlo en su veloz huida.

Todas estas fuerzas, si es que merecen tal nombre, serán apresadas por los nuestros, de aquí a pocas horas; muchos de los huidos empezarán a entregarse ya, algunos con armamento, como dos milicianos rojos que nos encontramos hoy llevando sus fusiles y que los llevaron a entregar a la Comandancia Militar de Marbella, después de apresarlos en la carretera sin la menor dificultad.

Las bombas de aviación roja y los disparos de los antiáereos han sido los únicos signos de guerra que hemos oído en el día de hoy, pues nuestras fuerzas no han tenido que disparar un solo tiro y el enemigo no ha pensado siquiera en esa resistencia.

Hoy no ha habido de una parte, la nuestra, más que un avance victorioso admirablemente organizado, realizado en parte por las colinas y flanco izquierdo, donde los nuestros hicieron la descubierta sin encontrar un solo enemigo; y de otra parte, la de los rojos, huida, derrota, desbandada, vergüenza y restos y vestigios de desolación y de crímenes.

Día que es presagio certero de otras jornadas gloriosas que se avecinan y que no se hará esperar mucho tiempo.

¡Viva España!

7-2-937.

## MARCHA TRIUNFAL

¡Ya viene el cortejo...! Oro y hierro, el cortejo de los paladines desciende desde Antequera hacia Málaga, la bella, la fenicia Malaca, que marcada con el hierro infamante del comunismo—que un día la debilidad de los gobernantes dejara sembrar en sus fértiles campos—llova sus penas al borde del mar, frente a la costa radiante de luz surcada por los barcos de la Escuadra española, que con el humo de sus chimeneas, al pasar, rubricada en el viento una promesa de liberación: ¡Vendremos!

¡Ya llegó el cortejo...! Los guerreros más fuertes que

osos, han entrado por las calles y han rescatado las señoriales avenidas... Hoy duerme la ciudad liberada. Mañana sus casitas andaluzas se enjalarán nuevamente con coquetaría de mujer para sonreír al más fiero de los vencedores.

Y el mar, ese mar que sabe de la tristeza pasada de Málaga, hará sentir su arrullo en esta noche de triunfo entonando, con olas de bronce, en loor de los héroes invictos la Marcha triunfal.

Rafael Pardo Suárez.

## Nota del Gobierno militar Gobierno Militar

El Excmo. señor gobernador militar ha impuesto por propagar noticias falsas derrotistas y contrarias al Glorioso Movimiento Nacional las siguientes multas.

A don JOSE DE LA RUBIA, pastelería situada enfrente del Seminario, la cantidad de MIL pesetas.

A don BASILIO GARCIA ROBRIGUEZ, del Horno de San José, QUINIENTAS pesetas.

Se recuerda a todos los buenos españoles el deber patriótico de no contribuir con actuaciones, o conversaciones imprudentes, a la labor solapada de espionaje y derrotismo, con las cuales tratan de oponerse por todos los medios, para contrarrestar la victoriosa marcha del glorioso Ejército y Milicias, los que no han vacilado en vender a su Patria para ponerse al servicio de Rusia.

Espero de todos los buenos patriotas, que haciendo honor al buen nombre de los abulenses, acudan a denunciar a este Gobierno militar cuantas noticias derrotistas y contrarias al movimiento sepan que se propagan por malvados o necios que deliberada e inconscientemente laboran contra su Patria.

¡¡VIVA ESPAÑA!!

¡¡VIVA EL GENERALISIMO FRANCO!!

### El suceso de esta mañana

Quando limpiaban unas prendas de ropa con gasolina se inflama ésta y resultan con quemaduras tres mujeres

A las diez de esta mañana se tuvieron noticias de que en la casa número 9 de la Avenida de Portugal se había declarado un incendio.

Rápidamente nos encaminamos a dicho lugar donde encontramos al alcalde señor Irazo; concejales señores del Barrio y Montero; arquitecto municipal; comisario jefe de policía señor Valias; inspector señor Marmol, teniente de Seguridad señor Romero; teniente de la Guardia civil señor Ramos; inspector de policía urbana señor García Robledo, todos ellos con fuerzas a sus órdenes, un equipo de bomberos, y otro de la Cruz Roja.

De las noticias que pudimos recoger en el lugar del suceso, se desprende lo siguiente:

Las inquilinas del piso superior de dicha finca se hallaban en la cocina limpiando unas prendas de ropa. Por causas que se desconocen, se inflamó el líquido en que se hallaban impregnadas las ropas, viéndose las mujeres envueltas en llamas. A los gritos de aquellas acudieron algunos vecinos, los cuales con mantas lograron apagar el fuego que las envolvía.

El fuego se propagó a algunas habitaciones de la casa, pero pudo sofocarse con escaso esfuerzo.

En los primeros momentos de producirse el suceso, acudió con la ambulancia perteneciente al Instituto de Higiene don Francisco Mendiña; el cual colaboró al salvamento de las

### Primer aniversario

Rogad a Dios en caridad por el alma de la señora

Doña Emilia Pastor Gutiérrez que falleció el 9 de febrero de 1936

Después de recibir los Santos Sacramentos

D. E. P.

Su desconsolado viudo don Gerónimo López Jiménez; hijas doña María, doña Julia y doña Teresa; hermano don Vidal Pastor Gutiérrez; hermanos políticos, sobrinos y demás familia;

Ruegan a sus amistades una oración por su alma y la asistencia al funeral que por su eterno descanso se celebrará mañana martes, día 9, a las nueve de la misma, en la iglesia parroquial de San Juan, por lo que les quedarán agradecidos.

Avila 8 febrero 1937.

víctimas y las condujo en la ambulancia al Hospital Provincial, siendo asistidas por los médicos señores Tejerina y Torres con el personal a sus órdenes, calificando el estado de una de muy grave, y el de otra de grave. La tercera, que fué asistida en la clínica de la Cruz Roja, resultó lesionada levemente.

Lamentamos el percance y muy de veras deseamos el alivio de las pacientes.

### Los cultos de San Pedro

Ayer y hoy se han celebrado los tradicionales cultos de Carnaval en San Pedro, con la solemnidad acostumbrada, habiendo acudido durante el día, en que está expuesto el Santísimo Sacramento, gran número de feligresas para orar ante Jesús Sacramentado y especialmente en los actos de la tarde en que ha predicado el señor cura párroco, ex diputado a Cortes, don Robustiano Pérez Arroyo

### La manifestación de hoy

A las doce de la mañana de hoy se formó en esta ciudad una manifestación de júbilo por la toma de Málaga, en la que formaban miembros de las milicias de la JAP, Requetés y Frlange con sus respectivas banderas, y numerosísimo público. Los manifestantes visitaron en primer término al señor alcalde, y después a los excelentísimos señores gobernadores civil y militar y demás autoridades.

Poco a poco la manifestación fué engrosando a su paso por las calles, pudiendo decirse que formó en ella la mayoría del pública abulense a pesar de la lluvia que caía en aquellas horas. El comercio cerró sus puertas, y muchos balcones lucen colgaduras.

Inmediatamente se iniciada se unieron a la manifestación el Gobernador civil señor Rubio, alcalde señor Irazo, presidente y gestor de la Diputación señores Muñoz Almansa, y Sánchez Díaz, presidente de la Audiencia señor Gutiérrez Alonso, magistrado señor Tutor, fiscal señor Leyva, comisario de policía señor Valias y otras autoridades. Mientras parte de la manifestación fué al convento de la Santa para cantar una salve, las autoridades y algunos otros manifestantes se dirigieron al Cuartel General del Ejército del Norte para saludar al heroico general Mola.

Este salió al balcón y dirigió breves palabras a los manifestantes, diciendo que hacia ya algún tiempo que no se daban platos fuertes a la auténtica España, pero que ahora con la ayuda de Dios el Ejército español seguirá como hasta aquí cosechando éxitos para la España auténtica, terminando con vivas a España que fueron unánimemente contestados.

La banda municipal interpretó los himnos de Falange Española, Requetés, y JAP, terminando con la Marcha Nacional.

Luego la manifestación siguió al

Me es muy grato comunicar al pueblo de Avila que nuestro glorioso Ejército ha conquistado la ciudad de Málaga, uno de los reductos rojos. Tan brillante y rápida victoria se debe a la pericia del Alto Mando y al heroísmo de nuestras tropas y milicias, ante cuyo empuje irresistible huyó cobarde y velozmente el adversario; y siendo este acontecimiento uno de los decisivos para nuestra total victoria, espero que los patriotas abulenses exterioricen su júbilo engrandando la población, durante el día de hoy. ¡Viva España!

### Sobre el Franquismo

La Delegación del Estado para Prensa y Propaganda nos remite la siguiente nota:

«Los artículos aparecidos en la prensa sobre el franquismo en sentido partidista, no han sido ni autorizados ni sugeridos por representación alguna ni responden a la concepción impersonal de idealismo patrio que anima al Caudillo.»

SE ALQUILAN habitaciones o piso amueblado, cuartos de baño, dos cocinas.

## Ecos de Sociedad

### Enferma

Se encuentra enferma la distinguida esposa del concejal de este Ayuntamiento don Mariano del Barrio.

### De días

Hoy los ha celebrado el farmacéutico don Juan de la Puente.

### Aniversario

Con motivo del tercer aniversario del fallecimiento del malogrado teniente de Ingenieros, don Cándido Curiel Montero, hoy se han celebrado sufragios por su alma en la iglesia de San Juan de esta ciudad.

A sus padres y hermanos expresamos en este día nuestro sentido recuerdo.

### PERDIDA

de una pulsera de oro con cuatro bolas y una moneda portuguesa. Se agradecerá devolución Tostado 6, Almacén.

### Jefatura de Sanidad de la Plaza y provincia

Enfermeras que tienen que asistir el día 9 de febrero de siete de la mañana a dos de la tarde, primer grupo:

María Luisa Varela.

De dos a ocho, segundo grupo:

María Cambronero.

Por la noche a las nueve, sexto grupo:

Benita Sánchez.

SE DESEA señora o señorita en familia. Piso amplio y soleado. Razón en esta Administración.

### Información municipal

El alcalde, señor Irazo, en unión de los concejales señores Vaquero, Collado y Montero, el arquitecto municipal y el encargado de riegos señor Díaz, visitó el pasado sábado las obras que se realizan en el Teso, y obsequió a los obreros que allí trabajan, con tabaco.

Gobierno Militar, donde las autoridades saludaron al Gobernador Militar señor Peris de Vargas.

La manifestación continuó luego por las calles de Vallespín, Mercado Chico, Reyes Católicos, Tomás Pérez, José Tomé, Zendera, y Plaza de Santa Teresa donde se disolvió, regresando las milicias a sus respectivos cuarteles.